
 

 

Az. I. 07.000.100 Gr. 
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs am 11.12.2024 um 17:00 Uhr im  
Kaminzimmer, Landhotel Kuhs 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow - Land: Frau Grieger, Kämmerei 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 17:05 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, die Anwesenheit und die Beschlussfä-
higkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 17:06 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kalisch eröffnet um 17:07 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Kuhs. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. Über die Tagesordnung wird 
abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 30.05.2024 und  
               11.07.2024 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge gestellt. 
Es erfolgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 30.05.2024. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 30.05.2024 gebilligt. 
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Es erfolgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 11.07.2024. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 11.07.2024 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über in nicht öffentlicher Sitzung gefasste  
               Beschlüsse der Gemeindevertretung und wichtige Angelegenheiten der 
               Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kalisch geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 
• Freiwillige Feuerwehr 
 Seit mehreren Jahren stellt die Gemeinde Fördermittelanträge, um eine neue  
  Feuerwehrfahrzeughalle mit 2 Stellplätzen und Funktionsräumen zu errichten. Aus der  
  Feuerschutzsteuer vom Landkreis wurden bereits 80.000 € für zwei Stellplätze der  
  Gemeinde zugesagt. Weitere Fördermittel wurden nicht bewilligt, stehen aber in Aussicht. 
  Diesbezüglich findet nächste Woche ein Termin mit der Fördermittelstelle statt.  
  Die bestehenden Strukturen innerhalb der Feuerwehr müssen weiter unterstützt, gestärkt  
  und ausgebebaut werden.  
 
• Glasfaser 
  Der Anschluss aller Haushalte sollte erfolgt und abgeschlossen sein, somit kann jeder 
  einen Vertrag mit dem Betreiber abschließen. 
 
• WAZ 
  Der WAZ erhöht ab 01.01.2025 seine Gebühren. Die Verbandsversammlung findet heute  
  zeitgleich mit unserer Gemeindevertretung statt. 
 
• Grundstücke 
  Eines der vier Baugrundstücke ist verkauft und bezahlt. Dort wird in naher Zukunft ein  
  neues Haus entstehen. 
 
• Danksagung 
  Ein großes Danke geht an alle Einwohner, Kameraden der Feuerwehr und Mitglieder der  
  Gemeinde, die das Dorfleben mitgestalten und helfen in allen Situationen.  
  Termine: 18.01.2025 Tannen in Flammen, 03.05.2025 150 Jahre Feuerwehr Kuhs mit dem‘ 
  Amtsausscheid und dem traditionellen Pfingstlager der ehemaligen Jugend 
  Für Ideen, Anregungen und Unterstützung ist die Gemeinde sehr dankbar. 
 
• Neuauflage Amtsbroschüre 
  Die Broschüre des Amtes Güstrow-Land soll neu aufgelegt werden. Der Bürgermeister  
  bittet um Unterstützung in Bild und Text. 
 
• Aussichten 
  Der Bürgermeister wünscht sich eine großartige Legislaturperiode mit erfolgreich 
  umgesetzten Vorhaben. Mehr Akzeptanz und Respekt von allen Nutzern der Straßen und  
  Wege der Gemeinde. 
 
Zum Abschluss seines Berichtes wünscht Bgm. Herr Kalisch allen eine besinnliche  
Weihnachtszeit mit ihren Lieben, ganz viel Gesundheit und einen guten Rutsch ins neue 
Jahr. 
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Punkt 7: Beschluss über die Anwendung der Anlagerichtlinie des Amtes Güstrow- 
               Land           DS-Nr. 18/24 
 
Bgm. Herr Kalisch bittet Frau Grieger vom Amt Güstrow-Land die Beschluss-Vorlage näher 
zu erläutern. 
Frau Grieger erklärt, dass die Gemeinden gemäß § 56 Abs. 2 Satz 2 KV M-V verpflichtet 
sind ihre Geldanlagen sicher anzulegen. Dies gilt im gleichen Umfang auch für das Amt.  
Dabei übernimmt das Amt eine besondere Verantwortung, weil der Zahlungsmittelbestand 
als Einheitskasse geführt wird. Bereits zum jetzigen Zeitpunkt sind die Gelder sicher in  
Kündigungs- und Tagegeldern angelegt. Die sich daraus resultierenden Zinsen werden an-
teilig den Gemeinden zugeteilt. Ohne eine von der Rechtsaufsichtsbehörde nach den 
Grundsätzen für Geldanlagen bestätigten Anlagerichtlinie darf die Gemeinde ab dem 
01.04.2025 keine Geldanlagen mehr tätigen. Das bedeutet, dass die o. g. Anlagen aufgelöst 
werden müssten. Da das Amt bereits am 20.12.2023 eine Anlagerichtlinie beschlossen hat, 
wird der Gemeinde empfohlen, diese für anwendbar zu erklären.  
 
Im Anschluss bittet Bgm. Herr Kalisch um Abstimmung über die DS-Nr. 18/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 8: Beschluss der Hauptsatzung der Gemeinde Kuhs, DS-Nr. 19/24 
 
Bgm. Herr Kalisch erläutert die erneute Beschlussfassung der Hauptsatzung.  
Im Anschluss verliest Bgm. Herr Kalisch die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung 
über die DS-Nr. 19/24. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 19/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 9: Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Neubau Feuerwehr- 
               fahrzeughalle mit 2 Stellplätzen und Funktionsräumen“ und die Bereitstellung  
               des erforderlichen Eigenmittelanteils               DS-Nr. 20/24 
 
Bgm. Herr Kalisch erklärt das im Jahr 2025 die Umsetzung der Maßnahme Neubau  
Feuerwehrfahrzeughalle mit 2 Stellplätzen und Funktionsräumen geplant ist. Wie bereits im 
Bericht des Bürgermeisters informiert ist eine Fördermittelzusage sehr wahrscheinlich. 
Die erforderlichen Eigenmittel sind im Haushaltsplan 2025 berücksichtigt und bereitgestellt. 
GV Herr Finck macht auf einen Schreibfehler in der Beschluss-Vorlage in den Erläuterungen 
aufmerksam. In Satz 1 muss es „Für das Jahr 2025“ heißen. 
Nach kurzer Diskussion verliest Bgm. Herr Kalisch die Beschluss-Vorlage und bittet um Ab-
stimmung über die DS-Nr. 20/24. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 20/24. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 10: Beschluss zur finanziellen Beteiligung an Windenergieanlagen, DS-Nr. 21/24 
 
Bgm. Herr Kalisch erläutert und verliest die Beschluss-Vorlage. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 21/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 11: Beschluss zur finanziellen Beteiligung an Windenergieanlagen, DS-Nr. 12/24 
 
Bgm. Herr Kalisch erläutert und verliest die Beschluss-Vorlage. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 12/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 12: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 22/24 
 
Bgm. Herr Kalisch erklärt, dass die Gemeinde für die Freiwillige Feuerwehr eine Geldspende 
erhalten hat. Diese ist durch die Gemeindevertretung anzunehmen. 
Bgm. Herr Kalisch verliest die Beschluss-Vorlage. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 22/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 13: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das  
                 Haushaltsjahr 2025           DS-Nr. 23/24 
 
Bgm. Herr Kalisch bittet Frau Grieger vom Amt Güstrow-Land einige Ausführungen zum 
Haushaltsplan 2025 vorzunehmen. 
Frau Grieger geht auf den Ergebnis- und Finanzhaushalt ein und erklärt, dass der Gemeinde 
ein ausgeglichener Haushalt vorliegt. Sie merkt an, dass die Gemeinde weiterhin sparsam 
mit ihren zur Verfügung stehenden Mitteln umgehen sollte. Die steigenden Kosten in allen 
Bereichen und die geringeren Zuweisungen im Finanzplanungszeitraum machen es  
schwerer alle freiwilligen Aufgaben zu bewältigen. 
Weiterhin geht Frau Grieger auf die Grundsteuerreform 2025 ein. Sie erklärt, dass die in der 
Haushaltsatzung 2025 aufgeführten Hebesätze aufkommensneutral errechnet wurden. Der 
dem Amt vorliegende Datenbestand liegt bei über 98 %. Sollten sich noch Änderungen im 
Laufe des Jahres 2025 ergeben ist ein Änderungsbeschluss zur Haushaltssatzung 2025 
notwendig. 
Weiterhin erläutert sie die geplanten Investitionen und die Entwicklung der liquiden Mittel. 
Durch die Gemeindevertreter werden keine weiteren Fragen gestellt. 
Alsdann bittet Bgm. Herr Kalisch um Abstimmung über die DS-Nr. 23/24. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 14: Anfragen und Mitteilungen 
 
GV Herr Köhler informiert über das defekte Dach der Holzscheune in Zehlendorf. Bgm. Herr 
Kalisch bittet das Bau- und Ordnungsamt dies zu überprüfen und ggf. zu sichern. 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine weiteren Anfragen und Mitteilungen gestellt. 
 
 
 
Der öffentliche Teil der GV-Sitzung endet um 18:40 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs endet um 19:00 Uhr. 
 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 08.01.2025 
 
 
Kalisch       Grieger 
Bürgermeister       Protokollantin  

 
 
 
 


